

VOLVER A CREER. CAMINANTES EN ESPERANZA

Domingo II de cuaresma. Mt.17,1-9. 8 de marzo de 2020

Ciertamente la Iglesia española no está para grandes euforias. En el Congreso Europeo de Catequesis de 2017, en Madrid, se nos ofrecían estos datos: El 70% de los españoles se declara “católico”, pero de ellos sólo el 35% se declara “practicante”: el 15% con frecuencia semanal; el 10% con relativa frecuencia; y el 10% ocasional...

La catequesis, a pesar de los esfuerzos de miles de catequistas, está en crisis: tras recibir los sacramentos, los niños y los jóvenes

desaparecen... Apenas hay relevo generacional. Las reacciones son muy diversas y no todas positivas. Surgen entonces los “profetas de calamidades”, que decía el santo Juan XXIII. Algunos echan la culpa al “mundo” y la sociedad. Otros caen en la tentación de la nostalgia y quisieran volver a unos supuestos tiempos pasados... idealizados. «Algunas personas –dice el papa Francisco- no se entregan a la misión, pues creen que nada puede cambiar y entonces para ellos es inútil esforzarse» (EG 275).

Necesitamos volver a creer, volver a “nacer”, recuperar la fuerza de la fe, que es siempre esperanza. La Transfiguración del Señor es la respuesta a tantos motivos de desengaño de Jesús, precisamente ante el horizonte del fracaso final, en Jerusalén. Es entonces cuando la voz del Padre reafirma a Jesús en el camino, abriéndole al horizonte de la esperanza.

